

Bilbao hace profesión de fe española

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XV

Cáceres, Martes 21 de Junio de 1938. - II Año Triunfal

Núm. 4.639

Se sigue avanzando por Levante y Peñarroya

La aviación nacional continúa su labor de batir objetivos militares de la zona roja

Nueve aviones enemigos fueron abatidos en la jornada del domingo

Parte Oficial de guerra del domingo

En el frente de Teruel, después de vencer la resistencia del enemigo, nuestras tropas han ocupado posiciones al Este del vértice Creventadas y se han situado en la Rambla de Peñarroya, enlazando con las posiciones de la Rambla del Cubillo. Sólo en el ala derecha de este frente se han cogido ciento cinco muertos de los rojos, doscientos veinticuatro prisioneros y ciento veintinueve fusiles.

En el frente de Castellón se ha limpiado el terreno del Sur de Villarreal entre la carretera y el ferrocarril, derrotando al enemigo y haciéndole 251 prisioneros. También se ha adelantado nuestra línea al Oeste de Villarreal, haciendo un centenar de prisioneros, y se han ocupado nuevas posiciones al Sur de Mijares. El batallón enemigo copado ayer se componía de dos capitales, trece tenientes, doscientos médicos, diez y seis sargentos, un comisario político y cuatrocientos diez y siete cabos y soldados. Todos ellos quedaron prisioneros.

En el sector de Peñarroya ha proseguido hoy la operación de adelantar nuestra línea, habiéndose ocupado el macizo de Santa Inés, Sierra Traviesa, Loma Peñadilla, Cuerda del Cabezo, Puerto de la Nava y Sierra Sierpe. Se han causado al enemigo numerosas bajas. Los prisioneros y presentados suman doscientos sesenta y tres y se han cogido armamento, municiones y material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

El día 15 se bombardeó eficazmente el puerto de Barcelona; en la noche del 15 al 16 fué atacado tres veces el tráfico de la carretera y también el ferrocarril de Burriana a Sagunto y las estaciones de Chilches y Nules.

El día 16 fueron bombardeados la central eléctrica de San Adrián; el puerto de Valencia, en el que se alcanzaron los muelles interiores; el puerto de Barcelona, alcanzando la dársena del Comercio, almacenes y barcos. Otra vez el puerto de Valencia, donde se alcanzaron depósitos, en los que se provocaron incendios y explosiones, y el puerto de Tarragona.

El día 17 se bombardearon el puerto de Cartagena, el aeropuerto de San Vicente y los puertos de Barcelona y Valencia, y en la noche de este día el tránsito de las carreteras al Sur de Burriana y estaciones de Chilches y Mascarell y la fábrica de Burriana.

En el día de hoy, en combate aéreo en la región Sur de Teruel, se han derribado ocho aviones enemigos, de ellos seis tipo «Curtis» y dos «Boeing», sin pérdida alguna por nuestra parte.

Otro avión rojo, tipo «Martin Bomberg», ha sido abatido por nuestra artillería antiáerea. Salamanca, 19 de junio de 1938. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno**.

Parte Oficial de guerra del lunes

En el sector de Teruel se han efectuado rectificaciones a vanguardia de nuestra línea.

En el de Castillo de Villamalefa se han ocupado todas las posiciones que dominan dicho pueblo, haciéndose 29 prisioneros.

En la región costera de Castellón se ha avanzado nuestra línea, sobre el río Seco, haciendo 100 prisioneros y cogiéndose material diverso, entre el que se encuentran 2 cañones cargados de propaganda y 7 ametralladoras.

En los sectores de Peñarroya y Granja de Torrehermosa han proseguido su avance nuestras tropas, ocupándose Cuchillar de la Sierra, Sierra Pinos y Peñanosa y proseguían las operaciones a la hora de dar el parte.

Las bajas ocasionadas al enemigo han sido numerosas y entre los muchos prisioneros capturados figura una compañía completa de ametralladoras, compuesta de 110 hombres con 12 máquinas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación ha cooperado eficazmente con las tropas, atrallando al enemigo en sus trincheras y reservas.

En su intensa y continua acción sobre objetivos militares de retaguardia, tanto en el día de hoy como en los de ayer y anteayer, se han bombardeado los aeródromos de Prát de Liolebrat y Sabadell, puertos de Gandía, Denia, Valencia y Barcelona, produciendo en este último un intensísimo incendio; carretera y ferrocarril de Sagunto a Valencia, estaciones de Puig y la fábrica de Puzol.

Salamanca, 20 de junio de 1938. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno**.

Crónica de guerra

Han pasado dos años de guerra y nuestros marinos pasean seguros por el mar

Si España hubiera contado con una escuadra desde el principio de la guerra, esta hubiera sido solo un episodio

Por Spectator

Este forcejeo constante de la guerra, fué la atención de los cronistas, casi exclusiva, para las tropas de tierra. Era natural: unas acciones se sucedían a otras, los esfuerzos se continuaban y eran combinados todos; pero la atención era casi toda para esos soldados que avanzaban y conquistaban nuevas posiciones todos los días.

De los marinos apenas si se hablaba. Y es que, desde aquellos primeros días de la guerra, nosotros no teníamos escuadra. La oficialidad se había hundido, víctima de los crímenes más espantosos, porque la marinería (había dejado arrastrarse por las hordas de Moscú.

La escuadra estaba en la otra zona casi por completo. Pero es casi inconcebible cómo se fueron perdiendo aquellos barcos rojos, se fueron escondiendo.

Peró el espíritu verdadero no se hundió, porque tenía que resurgir. Nuevas glorias comenzaron a despertarse.

Han pasado dos años. Los rojos tenían los buques para su vergüenza. Ahora los tienen escondidos en Cartagena y no salen de allí.

Se terminó lo del Norte. Ya el Cantábrico era todo nuestro. Esperábamos, entonces, que se trabaría la batalla en el Mediterráneo. Pero no lo hemos visto, como no fuera en calidad de piratas.

Dos barcos españoles han caído en servicio: el «España» y el «Balear», dando muestras de heroísmo sin igual, resucitando la tradición más completa de nuestra Armada.

Han pasado dos años y nuestros marinos se pasean por el mar seguros y orgullosos.

Yo quería hablar de ellos; pero esperaba tener un motivo. Ya lo tengo. Una noche pasada en alta mar con nuestros marineros; era un puñado de muchachos. Corrían veloces.

Si nosotros hubiéramos tenido una escuadra, o, por lo menos, hubiéramos podido, con nuestra geografía, adquirir una igual a la que nos arrebataron los rojos, la guerra hubiera sido un simple episodio que hubiera durado poco. Pero ahora, con nuestros barcos, tenemos a los rojos escondidos en la cueva cartagenera. Y nuestras triunfales navicillas pasean, vencedoras, el glorioso pabellón bicolor de la España triunfal, seguros y convencidos, por las costas de Castellón.

Era noche de luna clara; vamos por los caminos de Valencia. Los corazones no se miden por tonjadas.

A bordo predomina la disciplina. Viven contentos; hay penetración, sin que se pierda el orden de la jerarquía. No conocen el descanso. Saben que estamos en guerra. El barco es pequeño y está todo aprovechado para la batalla. Por eso no descansan. En la lejanía se ve un punto y en seguida se lanzan las voces y las consignas. Se pone toda la atención y los marineros españoles, resucitan las glorias del «Balear», se hacen émulos de todos los héroes caídos y se pasean por el «Mare Nostrum».

¡Cuántas cosas se aprenden en una noche al lado de los marinos de la guerra paseando por el mar! No se puede decir todo. Pero es interesante pasarse una noche al lado de esos muchachos que se juegan la vida por España, como aquellos que conquistaban batallas y ciudades en la tierra.

En esa rotación de fechas que esmaltan brillantemente el calendario patriótico español, acaba de corresponder a Vizcaya vivir una jornada plena de españolismo y de alegría. Las fiestas del primer aniversario de la liberación de Bilbao han servido de cauce para que los vascos afirmen sus afanes de hermandad con el resto de sus connacionales. Los actos se han sucedido llevando prendidas pruebas del resurgir de aquella región, al compás y con el ritmo, seguros y progresivos que imprime el Caudillo a su ingente obra de gobierno.

Voces autorizadas se han escuchado, no solo en el ámbito local en que se pronunciaron, sino en toda España y el extranjero, a través de las ondas. Labor que completa la prensa nacional dedicando al acontecimiento la difusión que merece. De ellas, la del Ministro del Interior constituye un arsenal de materias que iremos desgranando, por la riqueza de contenido y la profundidad del tema tratado.

Hoy queden recogidas esas grandes ideas y claros conceptos que sustentan ante el mundo la Cruzada que vivimos. La soñada tradición de España es lo suficientemente rica para que al recibir impulsos modernos, sea cantera abundante con que distinguir el «caso» nuestro. Así, nuestra Patria no precisa acudir al consabido homenaje al soldado desconocido. No es preciso dejar en el anonimato lo que por justicia y para enseñanza de las generaciones venideras, puede recogerse y grabarse de forma indeleble. En los muros de todas las parroquias de España quedarán escritas las hojas de Historia que están llenando con su sangre nuestros héroes. Esos nombres, por sí solos, serán ejecutoria de gloria para los que se honran llevándoles y enalteciéndolos. Cartilla patriótica que aprenderán los españoles de mañana para fortalecer su espíritu y rendir homenaje a los actores de la gran epopeya salvadora.

Declaración expresa de la finalidad espiritual y religiosa, fuerza motriz de esta guerra santa. De «dura, sangrienta y purificadora», la calificó el inmortal General Mola. Ahora repite el señor Serrano Suñer que por España y por la Causa de Dios, luchamos y que, precisamente, esto nos distingue del enemigo.

Canto a la Unidad en terreno en que intentó arraigar la mala semilla del separatismo. La Unidad, La Unidad española. Unidad entre los hombres de España. Unidad entre las tierras de España. Total y absoluta Hermandad, que es la más sublime realización de la Unidad.

Energías denuncias del proceder traidor del marxismo y sus aliados. Difamación de la conducta de nuestros soldados de aire, mar y tierra. Execración de ese grupo de falsarios, capaces de las mayores vilezas, que están vendiendo a Cristo por treinta dineros. Hemos nombrado al judío converso Maritain y a sus secuaces. En días sucesivos seremos con ellos.

Entre tanto terminemos uniendo nuestra voz al clamor que resuena en toda España, coreando los vitores: ¡Viva España!, ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

El tráfico de armas para los rojos españoles

Declaraciones del capitán del buque inglés «Thorpehall»

París. — Ha llegado a Marsella el capitán del buque inglés «Thorpehall», hundido frente a Valencia.

Según ha manifestado el delegado marítimo del gobierno rojo en Valencia, Juan Miguel Oicina (antiguo gerente de la Casa Enrique Gimeno), le entregó a suma de 250 libras esterlinas como indemnización por sus efectos particulares perdidos en el naufragio.

A la tripulación y por el mismo concepto le entregó 2.000 libras esterlinas.

El capitán del «Thorpehall» salió poco después de su llegada a Marsella con dirección a Inglaterra para hacerse cargo del «Thorpehall 11», con el que piensa continuar el tráfico con los rojos, pues según ha declarado, el mejor y más pingüe negocio se hace siempre a última hora, como ya pasó en el Norte.

Al caer Gijón, dicho capitán llevaba ganadas más de 2.000 libras esterlinas como utilidad líquida.

El «Thorpehall» fué adquirido hace tres meses por 7.000 libras, siendo el seguro que percibirán sus armadores el de 36.000 libras. Los armadores dicen que solo este buque les proporcionará un beneficio neto de 5.000 libras mensuales.

Ha regresado de Venecia el Delegado de Bellas Artes D. Eugenio D'Ors

Burgos envía a Castellón de la Plana, varios camiones con viveres

San Sebastián. — Procedente de Venecia regresó don Eugenio D'Ors delegado de Bellas Artes, que ha formado parte del jurado de la Exposición internacional bienal.

El señor D'Ors viene satisfechísimo de la visita, y así lo ha hecho saber al embajador de Italia, que

visitó ayer mañana para expresarle su agradecimiento y las atenciones que le han sido dispensadas en Viena.

EN LA VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Burgos. — El vicepresidente del Gobierno fué visitado ayer mañana por el general Loriga.

AUXILIANDO A CASTELLÓN

Burgos. — Para Castellón de la Plana han salido diez camiones cargados de viveres. En ellos marcha una representación del Ayuntamiento y varias comisiones de «Auxilio Social».

PETICION PORTUGUESA

Lisboa. — El vicepresidente de la República, acompañado del jefe del Gobierno y de varios ministros, visitó el domingo el centro de las organizaciones juveniles, donde fué recibido con grandes muestras de entusiasmo.

El general Carmona visitó con todo detenimiento las dependencias del citado centro y después, en el Parque, presenció unos ejercicios gimnásticos y a continuación estuvo en la Biblioteca de la Mocidade portuguesa.

LA VISITA DE LOS REYES DE INGLATERRA A FRANCIA

París. — Está ya ultimado el programa de los actos a celebrar con motivo de la visita de los reyes de Inglaterra, y que tendrá lugar el próximo día 28.

En la torre Eiffel será colocada una bandera inglesa y en honor de los soberanos se celebrarán varias recepciones y excursiones a diversos parajes de Francia.

El Agregado militar japonés en Cáceres

En compañía de otro prestigioso jefe de aquel Ejército

En la madrugada de ayer, llegaron a esta capital el Coronel Seiji Moriya, Agregado militar de la Embajada de su país en Burgos y el Comandante Hiroo Sato, Ayudante del Agregado militar japonés en Varsovia.

Los ilustres viajeros, acompañados por los Gobernadores militar y civil de la provincia, el Capitán López Hidalgo y don Antonio Floriano, visitaron el Museo Provincial, recorrieron la parte más antigua de la Ciudad y presenciaron unos interesantes ejercicios militares, comiendo con las Autoridades citadas y el Capitán López Hidalgo, en el Palacio de los Corvos, residencia del Coronel Luque, espléndidamente obsequiados por este último.

A primera hora de la tarde, siguieron viaje nuestros huéspedes hacia Sevilla y otras capitales andaluzas.

El Coronel Moriya pertenece al Cuerpo de Estado Mayor, siendo procedente del Arma de Artillería y el Comandante Sato, es jefe de la citada Arma y vienen visitando los frentes de combate y principales capitales y pueblos que han sufrido los horrores de la dominación roja.



EL SEÑOR

D. Esteban Pozo Bravo

Alférez del Regimiento Infantería de Burgos núm. 31

y Maestro del segundo curso del Grado Profesional

dió su vida por Dios y por la Patria

el día 3 de Junio de 1938, a los 23 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada madre, doña Martina Bravo Dominguez; sus hermanos, don Manuel (Alférez), don Felipe y doña Julia; sus tíos y demás parientes y el Sr. Director de la Escuela Normal del Magisterio de esta capital,

RUEGAN a sus amistades asistan al funeral que tendrá lugar en el día de hoy, a las nueve de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Mateo, por lo que les quedarán agradecidos.

Casa mortuoria: Fuente Nueva, núm. 40

(No se reparten esquelas)

¡Viva Franco!

I. GIRAUD

DENTISTA

Calle General Mola, 3. - Cáceres. Teléfono 170

"No hay posibilidad de otro final que la rendición o la victoria total"

(Del discurso del Ministro del Interior)

"En esta guerra se está ventilando el gran problema de la humanidad"

(Del discurso del Ministro de Justicia)

El domingo se conmemoró en Bilbao el primer aniversario de la conquista de la capital

Bilbao. — Con extraordinaria solemnidad se ha celebrado el primer aniversario de la conquista de la ciudad.

Para asistir a los actos llegaron los ministros del Interior, Defensa Nacional y Justicia y asistieron también los de Industria y Comercio y Obras Públicas.

Por la mañana tuvo lugar con brillantez extraordinaria el homenaje que la villa de Bilbao rindió al Generalísimo Franco y a su glorioso Ejército liberador.

Se conmemoró la inolvidable fecha del 19 de junio, con la inauguración, al propio tiempo, de los cuatro puentes: el de la Victoria, Sanjurjo, Coronel Ortiz de Zárate y San Antón, que han quedado completamente terminados dentro del primer año de actuación del Ayuntamiento nacional.

Este acto se celebró a las diez y media de la mañana.

Comenzó con una misa de campaña en el Arenal, en la que ofició el administrador apostólico de la Diócesis, doctor Lauzurica, con asistencia de varios destacados generales del Ejército y representaciones de las fuerzas liberadoras, así como también de otros numerosos grupos del Ejército y todo el pueblo bilbaíno, que supo acudir a los actos de homenaje con el máximo entusiasmo, como corresponde a una fecha tan señalada.

Una vez oficiada la misa, las autoridades, generales e invitados, acudieron a la tribuna de la entrada del puente de la Victoria, en la margen derecha de la ría, cerca de la parada de los «autos» de la plaza de Arriaga.

Desde allí, el alcalde señor Carraga pronunció un discurso a favor de la inauguración de los puentes, mostrando en el mismo el agrado decimonio de Bilbao al Generalísimo y a las tropas nacionales.

Este discurso fué contestado por el general Dávila, ministro de Defensa Nacional, general en jefe del Ejército del Norte, que dirigió las operaciones de Vizcaya y Bilbao desde la muerte de Mola.

El general Dávila cortó las cintas del puente de la Victoria, inaugurándolo.

Una vez pronunciados los discursos, las autoridades bajaron a la tribuna instalada en el arranque del puente, y el general Dávila cortó la cinta y el Obispo de la diócesis bendijo desde ese lugar los cuatro puentes.

Una vez cortadas las cintas, los generales y autoridades fueron al centro del puente, donde se había levantado una grada, y se dió paso al público en un sector del puente de aguas abajo, contentándose a un límite prudencial y dejando el paso para las tropas, que fueron las primeras en pasar el puente y en inaugurarlo, como homenaje simbólico al Ejército liberador.

Fueron aclamadísimas. Las fuerzas llegaron hasta el límite del puente de Ortiz de Zárate y San Antón, y las autoridades se dirigieron a esos puentes y en cada uno de ellos había un general que cortó las cintas.

Las fuerzas del Ejército situadas a la izquierda de la margen de la ría, pasaron el puente, para inaugurarlo.

En el de Sanjurjo, don Alfonso Churrucá hizo la ofrenda, en nombre de las entidades industriales de Bilbao, y se entregó a los soldados heridos, que estaban allí, el donativo de 25 pesetas, que es obsequio del Centro Industrial.

En el de Ortiz de Zárate, donde se repitió lo referente al corte de las cintas y al paso de las fuerzas del Ejército, estuvo en lugar visible del mismo, para cumplir con dicho requisito, el que fué ayudante del inolvidable coronel Ortiz de Zárate durante la revolución de octubre, comandante Prada.

Por último, en el de San Antón da uno de ellos había un general de cortar la cinta de apertura de

dicho puente, y pasaron las tropas por vez primera como lo han de hacer en los anteriores puentes.

Allí, en San Antón, otra vez el alcalde de Bilbao hizo uso de la palabra, y tuvo lugar la entrega de la medalla de oro que, por acuerdo del Ayuntamiento de Bilbao, le ha sido concedida al Generalísimo.

Todo el trayecto comprendido desde el Arenal hasta San Antón, a lo largo de la Ribera, estuvo engalanado, y el público se asoció a lo largo de la calle, para asociarse de manera bien patente al homenaje que el pueblo bilbaíno ha tributado al Ejército liberador de la villa.

A las dos y media de la tarde y en el Palacio de la Diputación provincial, tuvo lugar una frugal comida de Plato Único, en la que con asistencia de todas las autoridades el ministro del Interior, don Ramón Serrano Suñer pronunció el siguiente discurso que fué radiado:

Discurso del Ministro del Interior

Espanoles: En conmemoración tan alta como la de hoy, estamos aquí en estas tierras españolas, en Vizcaya, presentes, en estrecha hermandad española, el Gobierno del Generalísimo, y el Ejército.

Eran los primeros días de junio del año pasado y como otras tantas veces requerido por exigencias de su oficio guerrero volaba por los picos de España de ordinario luminosos y claros y aquel día, enlucidos, cerrados y oscuros como el humo del cañón que él presenciara en cien batallas cuando, su avión se estrellaba contra un cabezo en Alcocero de Mola y allí entre unas zarzas que la gloria convirtió en laureles quedó prendida su vida cuando tenía sazón de plenitud para el servicio de la Patria. General Emilio Mola (el público puso lo en pie conteste: Presente).

Presente siempre en nuestro recuerdo el ejemplo de tu vida y el ejemplo de tu muerte. (Ap. ausos.)

El General Franco—nosotros lo vimos—loró emocionado a su compañero de armas, compañero en tantas jornadas gloriosas y difíciles, tanto allá en tierras de Africa como en aquellos días anteriores al alzamiento, de comunicación difícil entre los dos.

Pero el General Franco, jefe del Estado, jefe de la revolución española y Generalísimo de los Ejércitos nacionales, hubo de sobreponerse por una exigencia rigurosa de sus altos deberes y comprendiendo el efecto terrible que en el país había de producir aquel triste suceso, dijo: «Es necesario acelerar la conquista de Bilbao; es preciso que dentro de unos días Bilbao otra vez y para siempre, sea de España». Y entonces nombró General Jefe del Ejército del Norte a este gran soldado, el General Dávila, que tiene todas sus grandes virtudes a la altura de la gran aza, la de su gran modestia, y con él se encaminó a su puesto de mando y allí personalmente el Generalísimo con el general Dávila, dirigiendo las operaciones y a las dos semanas Bilbao era de España y el Ejército tuvo un singular cuidado en realizar aquella operación envolviendo a la ciudad para no destruir vuestra riqueza y para no destruir algo que España estima en mucho más que vuestra riqueza industrial, para no destruir las virtudes de los grandes españoles que aquí sufrían en aquellos días de cautiverio para que pudieran así conservarse vuestras virtudes, la honestidad de vuestra conducta, lo arraigado de vuestras ideas religiosas que para España valen mucho más que toda vuestra riqueza industrial. (Grandes aplausos.)

Y desde entonces la guerra en el Norte es una sucesión ininterrompida de victorias; tras de Bilbao se produce la liberación com-

pleta de Vizcaya y después Reinosa y Castrourdiales y Sanlader y Llanes y Rivadesella y Gijón y Covadonga, donde ahora sube y vuelve a la reconquista de España.

Y en todos aquellos lugares y en todos aquellos pueblos que fueron teatro de guerra, cada rincón y cada piedra es un monumento al heroísmo de esta raza y junto a los nombres de esta Geografía ahora tan entrañablemente aprendida por todos los españoles, están los nombres presentes para siempre en el corazón de todos los españoles de las figuras señeras de la guerra. Junto al nombre del Caudillo y del General Jefe del Ejército del Norte el nombre del General Solchaga, jefe de las Brigadas de Navarra (Aplausos) (El general Solchaga puesto en pie saludó) y el nombre del ilustre general Vigón (aplausos) y los nombres de García Valiño y Juan Bautista Sánchez (aplausos) y el de Camilo Alonso y el de Bartomeu, caído herido a las puertas de la villa, y el de Gallueta y el de Latorre y el de Martínez Campos y el de Alonso y otros que fuera imposible recordar ahora aquí, pero que tanto ellos como nosotros y cada uno de los que fueron combatientes en las unidades militares a sus órdenes y singularmente los de aquellas que prestaron el más alto servicio rindiendo su vida a la Patria están y estarán presentes siempre en nuestro recuerdo y España, que es un pueblo cristiano de posición espiritualista personalista, no admitirá el homenaje al héroe anónimo. Individualmente todos y cada uno de sus nombres con letras de oro serán esculpidos (Gran ovación que interrumpe al orador). Serán esculpidos con letras de oro en los muros de las parroquias donde nacieron y de nuevo comunidades religiosas rezarán por ellos en todas las jornadas mientras dure y mientras sea la historia de España. (Grandes aplausos; muy bien). Que aquellas unidades, las Brigadas y con ellas los Tercios de Begoña y Nuestra Señora del Camino, de San Miguel y de Oriamendi, de Lácar y de Montejurra y San Ignacio y las Banderas todas de la Palangé de Navarra y batallones y fuerzas de todas las regiones de España colaborando a la gran empresa, muchas de ellas, las más salidas de aquella cátedra magnífica contera de la mejor infantería del mundo, el Alcázar de Toledo. (Muy bien.)

Empenachados allá en lo alto por un aírón heroico hecho con el nombre y con la gloria del general Moscardó (aplausos) (el general Moscardó saludó brazo en alto) y tras de estos españoles la guerra sigue su record con su tono victorioso y aquella pequeña ventana que primero abrió nuestro Ejército al mar Cantábrico se ensanchó a todo el litoral y ahora está en Levante, en nuestro mar, donde otra vez las banderas gloriosas de España reciben los homenajes del mar de nuestra civilización (muy bien), meta de la meta de la victoria.

Ni pactos ni abrazos ni transacciones que fueran traición (muy bien). La voz limpia y serena de nuestro Caudillo lo dijo con la firmeza que en él es norma. Y aquella voz encontró amplia resonancia en todos los ámbitos de España, encontró como eco un clamor de voces que entre bosques de bayonetas y de espadas salían recias de las gargantas de los cañones y de los soldados de España. (Muy bien. Aplausos.)

La cosa no puede ser de otra manera; es evidente que no somos iguales los que combatimos aquí y los que nos combaten del otro lado. Si esto fuere la guerra (la guerra es un hecho terrible, menos terrible, claro está, que la revolución), la guerra que hemos considerado todos como un hecho inevitable y necesario, la guerra, esa cosa terrible que está santificada.

Por la sangre de nuestros héroes y de nuestros mártires que ofrecieron su vida por España y por la Causa de Dios, si así no fuera, si fuéramos todos iguales, los que combatimos aquí y allá, la guerra, que es hoy santa cruzada para nosotros, ser a entonces un crimen.

No hay, por consiguiente, conviene repetirlo, posibilidad de otro final que la rendición o la victoria total.

Es cierto que la ambición más noble del Movimiento es la de reintegrar a nuestra fe común de la Patria a todos los españoles descarriados y engañados, incluso a los del otro lado. Y en este caso hay allí muchos abajo, y posiblemente también arriba. Pero si esto es así; si ésta es nuestra ambición más noble, nadie con una dialéctica confusa, pueril y peligrosa, pretenda utilizar este tema como argumento que abra

un portillo donde se filtren aquellas posiciones de traición. (Muy bien.)

Es preciso curar la puerilidad. Las cosas son así y la posibilidad del peligro es evidente. El enemigo, incapaz de vencer en los campos de batalla, no cesa en sus propósitos, y maestro en arides y en combinaciones fraudulentas, intenta, por todos los medios, obtener un sustitutivo de la victoria que no supo ganar en los campos de batalla y unas veces deshonra la boina y otras veces la camisa azul.

Yo quiero recordar a los ingenuos aquellas promesas coloradas del presidente de las Cortes cuando el Alzamiento se produjo, que llamó a algunos generales del Ejército español que, en una hora de honda reflexión y de exacta medida de su responsabilidad ante la Historia, se habian alzado contra la tiranía y el crimen, que era la política anterior, y en aquellas llamadas del presidente de las Cortes al general García Aldade, por ejemplo, en Alicante, el presidente le requería para que le ayudara a la gran tarea de conjurar este peligro y le prometía yo no sé qué paraíso de orden político para España. Y aquel pobre general, no curado de esta puerilidad, creyó, renunció. Como daño grave oyó aquellas palabras y, a los pocos días, como una res, era sacrificado en una checa de Alicante.

Nosotros hemos de tener siempre presente que el enemigo vigila, que el dragón sigue en su actitud siempre de enemigo de España y que hemos de estar en cada momento con los ojos bien abiertos y con la lanza en alto, dispuestos siempre a combatir. (Muy bien. Aplausos.)

Hoy es ya, más peligroso que el enemigo de las trincheras, este otro enemigo de la política y de la diplomacia que mueve el adversario en Europa.

En este orden podemos distinguir, de una parte, el enemigo interior. Este es bien conocido. Es el socialismo, es el comunismo, que significan la negación del ser permanente de España. Es la masonería, es su propaganda antimilitarista. Es, en una palabra, Moscú, que dirige, que lanza la consigna, y Barcelona, con otros Gobiernos de Europa, que mansamente, servilmente, ejecuta y cumple.

Alejado de este enemigo, de todos conocido, existe otro menos conocido y más peligroso, de una zona simplemente comprensiva y masonizante.

Yo quiero apuntar ahora aquí, concretamente, como botones de muestra, a Maritain y a cierta prensa que, para dolor nuestro de católicos, que tenemos el alma atribulada, nos atreva leer. Maritain, el presidente del Comité para la paz civil y religiosa en España. Este judío converso que comete la infamia de lanzar a los vientos del mundo la especie de las matanzas de Franco y la necesidad inmensa de la legitimidad del «Gobierno» de Barcelona, y «La Croix», periódico hoy pacifista y, como tal, enemigo nuestro; periódico hoy pacifista que, durante la Gran Guerra europea, publicaba editoriales que nosotros tenemos registrados y que hemos de exhibir y de airear a todos los vientos, en los cuales decía cosas tan piadosas como éstas: «A los alemanes que caigan en nuestro poder hay que tratarlos como apaches.»

Y nosotros desde aquí, seguros de nuestra conciencia católica, seguros de que prestamos otra vez un alto servicio a la Iglesia de Dios en España, nosotros decimos a «La Croix» que a los apaches franceses, que a los apaches checos, que a los apaches rusos que cogemos en los campos de batalla—y éstos sí que son verdaderos apaches— los tratamos humanamente.

Y yo invito al director de «La Croix» y a los autores de esos editoriales, a venir aquí a visitar con nosotros, por ejemplo, los campos de concentración de Lerma, o de San Pedro de Cárdena.

Allí aprenderán cuál es el trato que España da a esas gentes patibularias, que nada tiene de común con el trato feroz que ellos propugnaban para soldados al servicio de un pueblo que era su Patria.

Nosotros los tratamos como cristianos. (Aplausos.)

Nosotros estamos seguros de pisar un terreno, desde el punto de vista de la ortodoxia católica, irreprochable; porque contamos con la condenación explícita y rotunda que del comunismo, nuestro adversario, hiciera el Santo Padre; porque contamos, además, con el apoyo firme que para nosotros suponen las declaraciones de la autoridad, de la jerarquía eclesiástica, aquella gran carta colectiva del Episcopado español; porque sabemos que nuestra juventud no muere sólo por la Patria española, sino también, otra vez, por la Causa de Dios.

Y cuando nosotros actuamos con estos apoyos de firmeza incommovi-

ble, ¿qué pueden importarnos los disparos infames de esta Prensa que, en actitud fuera de todo rigor disciplinario y canónico, admite en sus columnas la colaboración de un monstruo español que vistió traje de sacerdote, a quien el santo obispo de Barcelona le negó licencia, y que hoy es el tristemente célebre abate Monserrat, el sacerdote tráigo, con esa negativa de licencia, sin autorización de su ordinario ni de la Santa Sede, como es exigencia mínima inexcusable para residir en París y para escribir de política, esté escribiendo, manchando ese periódico, contra el honor y contra la fama de España?

Maritain es legalista. Maritain es contrario a nosotros por la legitimidad, por la causa de la legitimidad del «gobierno» de Barcelona. Yo, en nombre de cuatrocientos mil hermanos nuestros martirizados por los enemigos de Dios, yo le desprecio y no abordo el tema de la legalidad del Comité de Barcelona. (Grandes aplausos.)

¿Es que no sabe Maritain y sus amigos Muriac y todos los colaboradores de esa Prensa enemiga; es que no saben que a pesar de las payasadas de un sedicente ministro de ese «gobierno» transhumante de Euzkadi, no sabe que en España, que en la España roja, no hay culto? ¿Es que no saben que las iglesias y los objetos sagrados han sido profanados? ¿Es que no saben que la familia, simiento primero para la salud de una sociedad cristiana, ha sido allí ultrajada? ¿Es que no saben que en casi todos los pueblos de la horda y ciudades de España roja, como un rito trágico que acusa el paso de la bestia, se levanta un montón de piedras y escombros que señala, en las plazas de los pueblos, el lugar donde estuvieron las parroquias? (Aplausos. Muy bien.)

España, que prestó a la Iglesia de Cristo el gran servicio de luchar contra la herejía protestante, repulsa hoy aquel servicio, haciendo esta otra salida al mundo. Frente a esto, ¿qué es lo que importa, ni qué nos interesa a nosotros la sabiduría de Jaime Maritain, si tiene acentos que recuerdan la de los sabios de Israel y tiene la falsa manera de los demócratas judíos? Nosotros sabemos que él está en trance de recibir, o recibe ya, el homenaje de las logias y sinagogas, y tenemos derecho a dudar de la sinceridad de su conversión y, ante el mundo católico, denunciemos este peligro tremendo de traición. (Grandes aplausos.)

Para todos los peligros que pudieran acechar ahora y luego a esta gran Patria, que tanto nos cuesta, nosotros hemos de tener un norte, que es el doble signo guerrero y político de nuestro Movimiento: La Unidad. La Unidad española, la Unidad entre los hombres de España, la Unidad entre las clases, la Unidad entre las tierras de España. (Muy bien.)

Todo lo grande y lo extraordinario que nuestra Historia encierra se hizo en torno de esta idea de Unidad, nunca en torno de localismos pequeños. Porque ello es así, porque España tiene y tendrá enemigos seculares, por ser el pueblo más firme en su fe y en su creencia, esas panderas canalescas de los internacionalismos y de los derechos de autodeterminación de los pueblos. Pero nosotros constituimos una gran nación, que tiene conciencia y fe de sí misma, que tiene hoy, otra vez, la ilusión de su destino histórico y la ilusión de realizarlo. Y, por ello,

nosotros vemos y enunciamos posiciones de razón, no desde el punto de vista de la voluntad. No nos damos las decisiones arbitrarias de su voluntad. Nosotros sabemos que vivimos en una gran Patria que llama España. Y ésta es una realidad indiscutible. Es para nosotros un dogma indeclinable, una verdad irrevocable la Patria. No aceptamos contra ella no el sufragio, ni el boicoteo, ni la quiebra por los votos. Y, por consiguiente, no admitirá España, después de un gran prueba, a la vez dolorosa y gloriosa, el menor intento de cesarismo o de mutilación.

Y, como dije, somos gentes que no de gentes vacilantes que con la verdad a través de algunas decisiones ocasionales de sus dirigentes, para el bien de la Patria, se dejan llevar por el viento de la moda. Si un día un trozo querido de un gran pueblo español intentara cindirse, lo que, de una parte, sería infamia para con España, y de la otra el suicidio para con sus propios intereses, nosotros, con mano firme, torceríamos esa voluntad. (Grandes aplausos. Muy bien.)

Por eso españoles, en hora honda, tengamos horror a posiciones meramente verbalistas, tengamos conciencia exacta y rotunda de lo que significa para un país coyuntura tan alta como esta en la que ahora vive España.

Aprovechémoslos todos—los que para mantener en todos los españoles un gran afán, un gran afán histórico, que es el que mantiene a la conciencia de los pueblos.

Porque cuando falta, aquel afán se apaga y, con él, con la conciencia del pueblo. Y le sustituyen afanes mezquinos y rurales. Y a la gran política de tipo español que quiere el ámbito de la tierra para su desenvolvimiento remoto, le sustituye aquella política de comercio. Aquella política de tipo provincial, aldeano, rural, en cuyas mallas se pulverizó y se hizo añicos la gloria de este pueblo que forjó en siglos y que hoy, por la restauración de su grandeza, sufren, luchan, vencen y mueren las mejores juventudes de España. (Grandes aplausos.)

Interesa, antes de terminar, que ello me separe por un momento del guión de mi discurso, para decir aquí, en relación con la campaña española en que muchos pueblos de Europa están metidos, abrir un paréntesis para hacer una breve y rotunda réplica a las campañas que estos días.

Hiperestesia tienen, pueblos tísimos de Europa, sus sensibilidades por los bombardeos que en gloriosa aviación efectúa en determinados puntos de territorio de España roja.

Yo quiero decirles que, nuestro Ejército del aire, jamás bombardeó una sola población, un palmo de terreno patrio, que, por ser de España, no nos duele a nosotros como a ellos, no constituye un objetivo militar.

Pero han estremecido los oídos del mundo con esa pretendida ferocidad de nuestra aviación, por haber bombardeado Barcelona.

El Estado Mayor del Aire en el Cuartel general del Generalísimo sabe que en Barcelona tiene el enemigo más de docientos objetivos militares. Y bueno es que España sepa que el mundo se entere de lo que quiere—que algunos de estos objetivos son: el Hospital Clínico de Barcelona, donde el enemigo tiene el gran depósito de municiones; la Universidad de Barcelona; el túnel

(Pasa a 3.ª plana.)


Familia Sola y Rica

acogería a viuda de la guerra, muy pobre, con dos hijas solamente, de 10 a 15 años de edad; todas sanas y de buena conducta y presencia. Dirigir solicitudes a: «Familia». Publicidad Cafrange, San Sebastián.

Feria de San Pedro Coria (Cáceres)

Los días 29 y 30 de Junio

Gran mercado de toda clase de ganados, uno de los más importantes de Extremadura



PRIMER ANIVERSARIO
de la muerte del héroe soldado del Regimiento de Bailén
Alejandro Moreno Higuero
que dió su vida gloriosamente por Dios y por España
en la noche del 22 de Junio de 1937
a los 29 años de edad.

R. I. P. A.

Su desconsolada madre, doña Alejandra Higuero Mogoilón; hermanos, Francisco y José; tíos, primos y demás familia,

Participan a V. tan sensible pérdida y le ruegan asistan al funeral que por su eterno descanso tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de Malpartida de Cáceres, a las nueve de la mañana del día 22 del corriente, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Luis González Virgen, Rul...

...Gloria.—Ora...
...Credo.—

...tres himnos...
...por la divers...
...de la escuella y sob...
...se empiezan...
...su sonoridad...
...de modo si...
...sicales.

...ista de siete e...
...de diez silab...
...en esdrú...
...entre sí...
...sin que su...
...siguiente, com...
...este hermoso m...
...apropiado y...
...do el oído y...
...las maravil...
...tor Angélica...
...solemnidad...
...simo íntimo d...
...luego el...
...de la co...
...para...
...angélico...
...acabó ya...
...ando el pob...
...ando en gran...
...este himno...
...ante la úmne...
...su propia t...

...continúa en Sar...
...govenario del...
...stis, predicand...
...co.

...San Juan, la...
...con misa solen...
...sion a las sie...
...santa María...
...iete y media...
...nueve y nuev...
...ctivo a la Sar...
...cto solemne...

...Santiago.—I...
...y media, oc...
...la tarde, a...
...Mes del Cor...

...maña Arre...
...polio de l...

...Desando este...
...numero apro...
...sentes en

...arán los te...
...correspon...
...empre que...
...ción de dic...
...en esta fe...
...la por el G...
...nal, present...
...Agencias...
...pañía en...
...a, (except...
...nados por res...
...y Vigo res...
...milios de...
...es al de la i...
...nuncio en e...
...llado, una...
...sista por...
...siguientes...
...—Nume...
...ro que p...
...divas a las...
...encia.

...b)—Último...
...recibido y...
...efectivo.

...e)—Afirm...
...ios (titul...
...de la decl...
...mediante e...
...corresponde...
...uramiento...
...—Manifi...
...de se enc...
...tractos de...
...present...
...e)—Domi...
...arante, co...
...los relati...
...si el l...
...Presenta...
...dependen...
...indican...
...ejemplares...
...constar en...
...parece re...
...ción en la...
...Burgos, ...
...Año Triun...
...al, ARVI...

...Se v...
...El de la...
...carlo es...
...Inform...
...San Antó...
...Hágas...
...Ch...
...Dispo...

Los actos de ayer en Bilbao

(Viene de 2.ª plana.)

del ferrocarril del Norte; el antiguo Banco de España; el cruce de la calle Consejo de Ciento con el Paseo de Gracia; el cruce de la calle de Urgel con la Diputación; toda la calle de Balmes, convertida en un inmenso depósito de bombas, en el cuadrilátero comprendido entre las calles de Aragón y de Cortes, Ribau y Paseo de Gracia; en el centro mismo de la ciudad de Barcelona, que comprende once manzanas de casas, se señalan once objetivos, entre ellos el depósito de material de guerra antes citado, de la Universidad, así hasta doscientos cincuenta.

Cuando un enemigo, a la vez que mendaz cobarde, utiliza los centros de los grandes núcleos urbanos para constituir sus grandes depósitos de guerra, no es el enemigo que allí le combate el que no guarda el debido respeto a las mujeres y niños que allí viven. Es él quien, una vez más, no respeta la santidad del hogar y a quien la integridad y la vida de las mujeres y los niños sólo le interesan como tema de exhibición en sus propagandas. Pues si esto es así, ¿a qué ese clamor farisáico? ¿A qué rasgarse las vestiduras con estos trinos de humanitarismo? ¿No recuerdan estas gentes, estas piadosísimas gentes, no recuerdan su Prensa alborozada cuando los bombarderos de Pamplona, de Alfaro, de Avila y de Valladolid, ciudades alejadas de los frentes de combate y sin un solo objetivo militar? ¿No recuerdan estas gentes piadosas que unos pueblecitos colgados allí en las sierras navarras, recibieron el duro castigo de las bombas que lanzaban unos aviones que, además, para mayor escarmio, procedían del otro lado de nuestras fronteras? ¿No le recuerdan estos nombres y los de Zaragoza y Córdoba, Teruel y Oviedo, Ceuta y Melilla, horrores de mujeres y niños destrozados? ¿Y esos barcos, esos barcos piratas dedicados al contrabando de material de guerra (que hoy sufren también su merecido por el arrojo, la audacia y el heroísmo de nuestros soldados del aire), que ayer hacían un foco fácil de Marsella, del puerto de Marsella al de Barcelona, y de allí el material de guerra que a toneladas traían, se esparcía por el resto del territorio que padece el dominio rojo; pero ahora, roto el bloque mediterráneo de la zona roja, por el ímpetu de nuestras armas, la cosa tiene otras dificultades? Y ya no puede hacerse aquella distribución tan sencilla y es menester llevar el contrabando de guerra a algún puerto de África, para llevarlo a Alicante y a Cartagena, aprovechando la nocturnidad. Pero ¿sepanlo bien: Nuestros soldados del mar y nuestros soldados del aire, con nocturnidad y a la luz del día, se defenderán de esas agresiones y batirán donde encuentren a los piratas. (Muy bien. Grandes aplausos.)

Yo, que aun creo en un resdúo de auténtica piedad en gentes que viven en esos pueblos con emoción de ex cautivos, seguro de que aun no se habrá extinguido del todo una luz de humanidad en sus conciencias; yo, desde aquí, rendidamente, a esos grandes pueblos, al Gobierno del Reino Unido de la Gran Bretaña, especialmente, yo le pediría que, cerrando los ojos a estas mordergas, ya demasiado conocidas y gastadas, de los enemigos seculares de España, pongan, en cambio, su atención a estas situaciones terribles que hoy se han producido de un modo brutal en la zona roja, donde, como en los peores días de la etapa inicial del movimiento, se asesina, se martiriza brutalmente a nuestros hermanos de allí.

Yo les invoco el caso de Castellón, con cientos de asesinatos perpetrados en la huida. Y tantos otros como está en la inmensidad. Y a su corazón y a sus buenos sentimientos de hombre apeto des de aquí, pidiéndoles que se silden, siquiera sea desde lejos con la imaginación en aquellas simas hondas, terribles de las chekas y de las cárceles de la zona roja, que interponga su influencia y poder, que es mucho, para que esos crimenes no se produzcan sobre aquellos pobres cautivos que llevan dos años de dolores y sufrimientos sin interrupción. (Aplausos.)

Y finalmente, cerrado ya ese paréntesis, que contiene estas denuncias que ante el mundo el Gobierno de la España Nacional está interesado en hacer, vuelvo a nuestros grandes problemas de España. Habíamos de la unidad como remedio, de la unidad como fuente de grandeza, ser en plenitud de España. Esto interesa; frente a ella está la vergonzosa invención antiespañola de Euzkadi. Yo ahora, con toda mi emoción, recuerdo las palabras de uno de nuestros grandes mártires, de uno de nuestros grandes hombres sacrificados en Madrid, aquel gran vasco don Ramiro de Maeztu, que nos decía: «Euzkadi. Yo—él no se refería a su cultura, nosotros supimos la referencia—había los treinta años de mi vida jamás oí hablar de Euzkadi; yo había oído hablar de Castilla y de Vascongadas, yo sabía del orgullo con que el Cancellier Ayía hablaba de Vitoria, de mi patria chica, y decía: «Es la ciudad más bonita de Castilla», y yo tengo el orgullo vasco—español lo era de

cuero entero—, yo tengo el orgullo que tienen los alaveses de que Vitoria sea, acaso, el sitio de España donde mejor se habla el castellano. Esto es lo español. Lo otro es una mixtificación infame y grotesca.

La verdad es que estas tierras y estas gentes de Vizcaya alcanzaron sus glorias mejores trabajando en hermandad con las otras tierras y los otros hombres de España. Con ello escribieron las páginas más grandes de su historia, y no ha habido, que yo sepa—el general Dávila lo apuntaba—, un gran vasco que no haya sido un gran español.

Vasco, Euzcano, nuestro primer navegante; vasco, el Dominico Francisco de Vitoria, el gran maestro en su gran cátedra universal de Teología y de Derecho Internacional; vasco, nuestro gran San Ignacio, fundador de la Compañía española de Jesús; vasco, Javier, el misionero que ensanchó para gloria de Dios y de España los ámbitos de la fe católica.

Y frente a estas grandes figuras, grandes en su tierra de origen y grandes de España, frente a esto que exhibió, que puede exhibir Euzkadi, aquella majadería grotesca de aquel equipo de pelearis—como Primo de Rivera los llamara— (Risas) que querían mandar unos embajadores a la Sociedad de Naciones. Y ahora mismo, ¿no es un asombro—lo hemos visto todos en la mañana de hoy—, no es un asombro esta labor municipal y provincial de Vizcaya, soldada enrañablemente en una gran tarea, en un gran afán español? ¿No es prodigioso como el Ayuntamiento de la villa ha rehecho lo destruido por la horda euzkadiana y roja? ¿Y no lo es también esta labor que en el orden benéfico realiza la Diputación? ¿Y no es cierto—el ministro de Industria y Comercio lo sabe bien—, como la siderurgia y la metalurgia de Bilbao están hoy en plena producción y dan a nuestros Ejércitos municiones en exceso? ¿Y el puerto de Bilbao restablecido a su normalidad perfecta, y en víspera de una rebaja de flete, y la minería en plena producción dando a España el enriquecimiento de divisas, de moneda extranjera que les son tan necesarias? Pues esto, esto es el gran reajuste económico que hoy se inicia y que pronto será una realidad. Esto se hace de este modo provechoso, cuando se trabaja con el pensamiento y con el afán vinculados a un pueblo de tan altos destinos como es España.

Llevar por consiguiente, amigos españoles de Vizcaya, llevad a todas vuestras gentes, preocupaciones altas, graves, ¡lejanas.

Cuando ellas existieron en lugar de esa triste necedad de los vascos, como elegantemente dijo José Antonio Primo de Rivera, con las «L» y las «Z» de sus grandes nombres, se dedicaron a escribir las mejores navegaciones del mundo. Que así, en España, sea otra vez y ya para siempre; estamos todos seguros de que será, con el esfuerzo nuestro, con el esfuerzo vuestro, con el esfuerzo de todos, bajo el signo de Dios y del Imperio.

Y ahora, españoles de estas nobles y ambas tierras españolas de Vizcaya, yo os requiero para que, con el brazo en alto, saludéis conmigo, el gran amanecer de un día español que sea eterno, y con él saludemos al esfuerzo de este Ejército de la Patria invencible, saludemos a los voluntarios de las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las Jons y todos al Caudillo, forjador de su grandeza. ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España! (El público puesto en pie contesta entusiasmado a los gritos del orador.)

peño tal vez nada tan simbólico y significativo, tal vez nada de tan preciso rescate como es el de estas tierras que venían sufriendo una doble escavitud: la de la barbarie nacionalista vasco, cien veces maldito por deformador de los sentimientos de España, tal como a sus esencias históricas. (Aplausos.)

De aquí que en adelante no podrán permitirse más estas deformaciones que un siglo de despotismos y de mimetismos superpuestos sobre la España auténtica que sufrió sobre todo durante los últimos años de la odiosa república el agravio en lo más vivo de la libertad de su conciencia, en la dignidad de su familia, en su bandera ultrajada y en todo el patriotismo espiritual y material, sin el cual la vida no merece ciertamente la pena de vivirse. El esfuerzo que España está realizando es grande y creciento. Cruento y grande como corresponde a la magnitud de la empresa salvadora que, con la ayuda de Dios, con el esfuerzo de nuestra heroica juventud y con el concurso del Caudillo. Estamos llevando a cabo y yo os digo que ante el glorioso Ejército español, aquí representado, ante el heroico voluntariado de las Milicias, ante la Bandera de España, rescatada y embellecida, y ante el pueblo patriota y consciente de su sacrificio: ¡Vamos a callarnos ya, que cuando es mucho lo que siente el corazón es difícil pedirle a la inteligencia que discurra ni a la palabra que exprese, pero vamos a callarnos robusteciéndonos en nuestra fe y arraigando y afirmando un propósito: el de que todas nuestras actuaciones, las de todos y cada cual en su radio de acción, en la medida de sus fuerzas, en la esfera de sus posibilidades, todas las actuaciones de todos, sean como votos ofrecidos al Caudillo, para que éste los coloque como acasas encendidas sobre el altar de la Patria. ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva España!

Los anteriores gritos fueron contestados unánimemente.

Por la noche, a las diez, tuvo lugar en el Gran Teatro Arriaga, la monumental obra del maestro Arriaga, «Marina», cantada por la Coral de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Vizcaya.

Todos los actos celebrados han puesto de manifiesto el entusiasmo y fervor de Bilbao por el Caudillo y por la Cruzada de España contra los enemigos de Dios y de la Patria.

Por los ministros de Defensa Nacional y de Interior, han sido cursados los siguientes telegramas al Generalísimo y Jefe del Estado: «Bilbao, 19 de junio de 1938.—II Año Triunfal.—Del ministro de Defensa Nacional a Su Excelencia el Generalísimo y Jefe del Estado.—Profundamente emocionado por brillante y patriótica jornada en que Bilbao ha celebrado aniversario liberación a los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!, reafirmando hoy solemnemente su lealtad a la nueva España y su fe en nuestro invicto Caudillo, entregue a V. E. medalla ciudad y bastón de mando que Ayuntamiento ofrece V. E. como alcalde honorario de esta villa.»

«Bilbao, 19 de junio de 1938.—II Año Triunfal.—Del ministro del Interior a S. E. el Generalísimo y Jefe del Estado.—Con entusiasmo extraordinario, Bilbao ha celebrado aniversario su liberación. Ejército, Milicias y pueblo han rivalizado en entusiasmo, aclamando a Vuestra Excelencia constantemente y vitoreando España y Ejército a lo largo toda etapa gloriosa jornada. Bilbao y Vizcaya, con emocionante júbilo, han confirmado ésta, definitivamente ganada para la gran España.»

Por la tarde, a las cinco, tuvo lugar una concentración de las diferentes organizaciones integrantes del Movimiento en Vizcaya, frente al Monumento del Sagrado Corazón de Jesús, donde se celebró el acto de afirmación de fe en el Caudillo. En la concentración formaron miles y miles de afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las Jons y organizaciones juveniles. Las jerarquías y autoridades presenciaron este desfile desde el ministerio de Industria y Comercio.

En este acto el ministro de Justicia pronunció el siguiente discurso: «Con la brevedad propia de las circunstancias, tan propicias a la acción como incompatibles con todo entretenimiento retórico, dirijo, en nombre del Gobierno de la Nación de España, un emocionado saludo al pueblo de Bilbao y a las fuerzas aquí congregadas, con ocasión del aniversario de la liberación de la villa.

En este gran empeño de esta Cruzada que a nada del pasado se parece porque, como siempre, es forzoso repetir, no sólo se está ventilando el porvenir de España, el reposo de España, el reintegro de España a su cauce histórico, sino que se está ventilando el gran problema de la humanidad y de la civilización en este formidable em-

Del Gobierno civil

Junta provincial del Plato Unico

NOTA

Se advierte a todas las señoras recaudadoras del «Plato Unico y D'a sin Posre», que el mes actual consta de CINCO JUEVES, debiendo tener en cuenta que la segunda quincena es la que consta de TRES JUEVES, tomando ello a los efectos de cobro de cuota de sus respectivos distritos.

Igualmente se hace saber a todas aquellas señoras que no hayan entregado la recaudación del mes anterior, se persona a hacerlo, antes del día 24 del mes actual, en las oficinas de este Gobierno civil.

Cáceres, 20 de junio de 1938.—II Año Triunfal.—El gobernador civil, presidente, Francisco Sáenz de Tejada.

MULTAS

Para general conocimiento, se hace saber que con esta fecha han sido sancionados por mi autoridad por suscribir la «Ficha Azul» con cantidades que no guardan relación con sus medios económicos, los vecinos de Garrovillas, don Felipe Durán, la multa de DOS MIL pesetas; don Eduardo Martínez, la de DOSCIENTAS CINCUENTA, y a don Julián Alamillo, la de OCHOCIENTAS.

Ministerio de Orden Público

Delegación especial para información de residentes en territorio liberado

D. I. D. R. E. M.

Todos los españoles y extranjeros que deseen recibir noticias de sus familiares y amigos residente en Castellón y su provincia, pueden solicitarlas por carta dirigida a D. I. D. R. E. M., Casa Consistorial, Zaragoza; a DIDREM, Valladolid, dando el mayor número posible de datos ciertos de la dirección de la persona de quien se desean tener noticias y las señas del domicilio del peticionario, y se le enviarán las que se consigan.

SE ARRIENDA

La rastrojera de la Dehesa Mingajilla de Ulloa, término de Torrequemada, buenos abrevaderos, trillar en la finca, Faustino Morgado de dicho pueblo.

De la Audiencia

SALA DE LO CRIMINAL

Señalamientos para el día 22

Causa procedente del Juzgado de Instrucción de Jarandilla, seguida por el delito de lesiones contra Rafaela Serrano Blázquez, para la que el señor fiscal solicita se le imponga la pena de dos meses y un día de arresto mayor e indemnización de 150 pesetas.

El letrado señor Vega solicita la absolución de su patrocinado, que está representado por el procurador señor Ramirez.

Para el acto de la vista está citado un testigo.

Corresponde la ponencia al magistrado señor Rivas.

Secretaría del señor Repetto.

Otra procedente del Juzgado de Instrucción de Montánchez, seguida por el delito de malversación de caudales públicos, contra Francisco Vega Calle, Alfonso Torres y Manuel Moreno, para los que el señor fiscal solicita se les imponga la pena de dos años y un día de suspensión del cargo público, multa de 250 pesetas e indemnización de 1.173 pesetas.

El letrado del primer procesado, señor Vega, solicita la absolución de su patrocinado, en compañía de los también letrados A. Martínez y S. Arévalo, solicitando lo mismo, que están representados por los procuradores señores Moro, Crespo y Soñis.

Corresponde la ponencia al magistrado señor Rivas.

Secretaría del señor Repetto.

CAFE VIENA CARLOS MUNICIO

TODOS LOS DIAS LECHE Y MANTECADO
Generalísimo Franco, 16 Tel. 174
CACERES

A. SILVA ALCANTARA

MEDICINA INTERNA, PULMON Y CORAZON
Santo Domingo, 1, pral., dcha
Teléfono, 258.—Cáceres

Ultramarinos, loza y cristal

Rufino Rubio Rosado
General Ezponda, 6
Teléfono, 290

Selección religiosa

Martes, 21

SANTORAL

San Luis Gonzaga, confesor; Eusebio, Terencio, obispos; Devirgen, Ruino, Marcelo, Ciriaco, Albano, mártires; Martín.

Esta es de la infraoctava del Corpus con rito semidoble y color Gloria.—Oración 2.ª de San Luis.—Secuencia a voluntad del sacerdote.—Credo.—Prefacio de la Natividad.

SACRIS SOLLEMNIIS...

Los himnos del oficio del Sacramento son de muy distinta coloración por la diversidad del metro, del ritmo y de las estrofas. Entre ellas sobresale por su pompa exterior el Sacris sollemniis...

Esta es de siete estrofas de cuatro versos cada una; los tres primeros de diez sílabas, aunque parezcan de doce, por terminar los heptosílabos en esdrújulos o en diptongos con la música deshace. Estos versos se repiten entre sí. El cuarto es epíteto, terminado también en esdrújulo, sin que su rima corresponda con la de su homólogo de la estrofa siguiente, como sucede en la Secuencia.

Este hermoso marco artístico encierra un cuadro que le sirve de fondo apropiado y lleno de bellezas literarias, recreándose dulcemente el oído y el espíritu.

Entre las maravillas del Sacramento que se propone cantar, empieza el Angelico invitando a los hombres a celebrar llenos de gozo solemnidades, elevando sus cánticos y alabanzas, que resuenen en las profundidades de los corazones.

Después el dogma eucarístico con la institución del Sacramento, después de la cena legal, todo ello con profusión de imágenes sensibiles, para llegar, como en resumen, a la bellísima estrofa sexualis angelicus... que tanto se canta como molete ante el Santísimo.

El pan de los ángeles se hace pan de los hombres. Este pan celestial acaba ya con las figuras: ¡oh maravilla! su propio Señor sirve alimento al pobre, al siervo y al humilde.

Al momento en grandes coros, como sucede en la Adoración Nocturna, canta este himno, se siente el espíritu enfervorizado y como subyugado ante la inmensa caridad del Señor, que de ese modo quiere renovar su propia majestad.

CULTOS PARA HOY

San Mateo.—Misas a las siete y media, ocho y nueve. El ejercicio de la tarde a las ocho.

San Juan.—Misas a las siete y media, ocho, ocho y media, nueve, y nueve y media.

Iglesia de la Preciosa Sangre.—Misas a las siete y media y nueve y Rosario a las ocho.

Santo Domingo.—Misas a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media.

Carmelitas.—Misa a las siete y media.

Santa Clara.—Misa a las ocho.

San Juan, la fiesta de la octava de la misa solemne a las nueve y media a las siete de la tarde.

Santa María.— Misas a las siete y media, ocho, ocho y media, nueve y nueve y media. Rosario a la Santísima Patrona. El ejercicio solemne de la tarde, a las ocho y media.

Santiago.—Misas a las siete, siete y media, ocho y ocho y media, a las ocho, el ejercicio solemne de la tarde, a las ocho y media.

Parque de Intendencia de Cáceres ANUNCIO

El día 2 del próximo mes de Julio y a las once de la mañana, se celebrará en las oficinas de este Parque, sita en Pizarro, 12, un concurso de ofertas para la adquisición y suministro durante dicho mes a las guarniciones de Plasencia y Trujillo de los artículos relacionados a continuación con el detalle de las cantidades de ellos que se calculan aproximadamente.

Hasta media hora antes de la adjudicación, se admiten ofertas (ajustadas al modelo que se inserta) en las oficinas antes dichas, donde estarán de manifiesto los pliegos de condiciones técnicas y económicas y los de precios límites.

Cáceres, 17 de junio de 1938.—II Año Triunfal.—El Director Arturo Alfonso Vivero.

Artículos	P. de Trujillo	P. de Plasencia
R. de pan...	300.000	50.000
Cebada...	1.200 q. m.	12 q. m.
Paja...	1.800 »	18 »
C. vegetal...	»	15 »
Paja larga...	800 q. m.	»
Leña...	2.400 »	500 q. m.

Modelo de proposición

Don....., con domicilio en....., enfermo del anuncio inserto en EXTREMADURA y en el «Boletín Oficial» de la provincia número.... y de los pliegos de condiciones, se comprometo y obliga con arreglo a sus cláusulas a suministrar los artículos que a continuación se citan a los precios que igualmente se relacionan.

Artículo, cantidad aproximada, precio, (todo en letra).

..... de 1938.

Segundo Año Triunfal.—Firma del proponente.

ANUNCIO

Se arrienda por cinco años a pasto y labor y aprovechamiento de montanera, la dehesa «Valderuela», término de Aldeacentenera.

Dirigir proposiciones a don Claudio González Alvarez, Avenida de España, núm. 5, tercer piso. Cáceres

Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos, S. A.

Desearo esta Campaña conocer número aproximado de acciones existentes en territorio Nacional, pertenecientes a los tenedores de las mismas correspondientes a la serie B, para que los extractos de inscripción de dichas acciones se hagan en esta fecha en la zona ocupada por el Glorioso Ejército Nacional, presentar por duplicado en las Agencias Comerciales de la Campaña en las capitales de provincia, (excepto Asturias y Pontevedra por residir las oficinas en Gijón y Vigo respectivamente), de los títulos de los titulares, dentro de los treinta días hábiles siguientes al de la inserción de: presente anuncio en el «Boletín Oficial del Estado», una declaración jurada por ellos, comprensiva de las siguientes antecedentes:

a).—Numeración asignada al extracto que posea, así como las referidas a las acciones de su pertenencia.

b).—Último dividendo que haya percibido y lugar donde lo hizo efectivo.

c).—Afirmación terminante de que los títulos son de la pertenencia del declarante, que justificará mediante el extracto nominativo correspondiente que exhibirá a requerimiento de la CAMPSA.

d).—Manifestación del lugar en que se encuentran depositados los extractos de inscripción en la fecha presente.

e).—Domicilio detallado del declarante, consignando además los datos relativos a su residencia actual si el lugar de ésta no coincide con la suya habitual.

Presentada tal declaración en las dependencias de la Campaña que se indican, se devolverá uno de los ejemplares a interesado haciendo constar en los dos la fecha en que aparece registrada dicha declaración en la Oficina de referencia.

Burgos, 17 de junio de 1938. II Año Triunfal.—El Director General, ARVILLA.

Mayor del Aire en el Hospital Clínico de Barcelona.

Barcelona tiene el honor de ser el primer mundo se enteró de algunos de estos objetivos Hospital Clínico de Barcelona; el título de Barcelona.

Presentada tal declaración en las dependencias de la Campaña que se indican, se devolverá uno de los ejemplares a interesado haciendo constar en los dos la fecha en que aparece registrada dicha declaración en la Oficina de referencia.

Burgos, 17 de junio de 1938. II Año Triunfal.—El Director General, ARVILLA.

Se vende corcho

El de la dehesa «Mae Mae», para sacarlo este verano.

Informes: Julián Iglesias Caldito, don Antón, 25, Cáceres.

Hágase fuerte y haga fuerte a España tomando Chocolate 100 X 100 Español CORCHERO - MERIDA

Dispone en stock 200.000 libras de todos los tipos SOLICITE SUS OFERTAS

insensible pérdida y general que por su lugar en la Iglesia de Cáceres mañana del día cuyo favor les

Boletín Meteorológico

Observaciones del día 20 de Junio de 1938, hechas a las seis de la tarde. Barómetro, 727.4.-Humedad, 28.-Temperatura, 36.-Dirección del viento, W. Fuerza del mismo, 1.-Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas, 0.0.-Agua evaporada (mm.) en 24 horas, 13.8.-Estado del cielo en el momento de la observación, nuboso.

TEMPERATURAS:

Máxima a la sombra, 38.2. Mínima a la sombra, 23.2

EXTREMADURA

Apartado, 26 Plaza del Obispo Segura Teléfono, 263

Lotería extraordinaria de Julio

El día 20 del próximo mes, se celebrará un sorteo especial con motivo del aniversario del Alzamiento Nacional. Premio de 2.000.000 de pesetas; 1.000.000 de pesetas y 500.000 pesetas.

Una orden de la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza sobre vacaciones escolares

Triunfo derechista en las elecciones de Saint Etienne

Vitoria. — El jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza ha publicado una orden referente a las vacaciones escolares.

Dice dicha orden que las especiales circunstancias por que atraviesa nuestra Patria en los momentos actuales, exigen en los funcionarios una actividad especial, restringiendo la libertad, pues no estaría bien que mientras los combatientes luchan sin vacaciones y sin tregua, otros funcionarios de la relaguardia gozaran de este privilegio.

Por esta razón y con el fin de armonizar su descanso, vengo en disponer:

Los periodos de vacaciones para Escuelas Normales se desarrollarán a partir de 1.º de julio a 31 de agosto.

Los profesores de Escuelas Normales e inspectores de Primera Enseñanza para poderse trasladar de su residencia, tendrán que comunicarlo a la Inspección de Primera Enseñanza mediante oficio fijando punto de residencia y tiempo que durará la ausencia.

Los maestros nacionales que necesiten ausentarse tendrán que comunicarlo a la Inspección de Primera Enseñanza, fijando el tiempo y punto de residencia.

También tendrán que comunicar los que tengan que ausentarse fuera de la zona liberada.—(Faro.)

NUEVO ACADEMICO

Sevilla. — La Academia de Buenas Letras celebró ayer reunión para recibir al nuevo académico, Padre Raimundo Suárez.

La sesión tuvo lugar en el Paraninfo de la Universidad. El nuevo académico disertó sobre el tema «Artesanos y artistas en la filosofía escolar» y tuvo en su elocuen-

te discurso párrafos de elevados tonos patrióticos.—(Faro.)

TROFEOS DE GUERRA

Burgos. — En un escaparate de un comercio del centro de la población están expuestas dos banderas, la de la 104 Brigada Internacional, y la del 30 batallón de voluntarios, que han sido arrebatadas al enemigo en los combates de Villarreal.—(Faro.)

LAS ELECCIONES EN IRLANDA

Dublín. — En las elecciones celebradas ayer, los candidatos del partido de De Valera, obtuvieron 76 puestos, los de Conradi 39, los independientes 7, y los laboristas 5. Faltan datos de 22 pueblos.—(Faro.)

TRIUNFO DERECHISTA

París. — En las elecciones de

Siguen inaugurándose comedores

En las rutas de guerra

Castellón. — Ayer se inauguró oficialmente con asistencia de las autoridades y numeroso público un nuevo comedor en la Ronda Mirajares de esta ciudad, hecho que ha producido gran satisfacción entre el vecindario.

Con las oportunas medidas adoptadas por el Mando nacional, quedan abastecidos el importante pueblo de Villarreal, Grao, Castellón, Benicasin, Oropesa y Torreblanca. Auxilio Social coopera magníficamente en estos servicios, habiendo repartido enormes cantidades de alimentos.

reputados celebradas en Saint-Etienne, el candidato Raymond Laurent, de derechas, triunfó sobre el comunista Thibaud por 9.730 votos contra 8.738. Esta votación se considera como un síntoma de la reacción francesa contra el Frente Popular.—(Faro.)

VISITAN ZARAGOZA DESPUES DEL CAUTIVERIO

Zaragoza. — Ha salido para Teruel la primera expedición de niños y niñas que fueron obligados por las hordas rojas a abandonar a aquella ciudad cuando allí estuvieron. Cuentan horrores de los tormentos de que se les hizo objeto. Al regresar a Teruel vitorearon a España y al Caudillo.—(Faro.)

Se incorporan a la España Nacional varios milicianos de la División 43

Un plebiscito que resulta una farsa por la falta de garantías

Irún. — Ayer cruzaron la frontera nacional, para incorporarse al campo de prisioneros de Irún, ochenta milicianos y cinco enfermeras procedentes de la 43 División roja, batida brillantemente por nuestras tropas en el Valle de Bielsa.

De lo manifestado por estos refugiados, se sabe que fueron llevados en camiones, desde la frontera francesa, a Reau, y reunidos en el patio de la estación de esta ciudad.

De allí fueron conducidos a presencia de una comisión llamada de referendun, presidida por el subprefecto de Bagmeres, al que acompañaban el comisario especial, Sazcaze, y un jefe de gendarmes llamado Dayris.

Añaden que, para dar la apariencia y sensación de un escrutinio libre con todas las garantías y asegurar el traslado de refugiados a una u otra frontera, habían llegado a Reau unas fuerzas militares procedentes de Pau; pero en realidad, y según testimonio unánime de los repatriados, el plebiscito fué una farsa que se desarrolló ante la coacción de los jefes rojos, con la complacencia de las autoridades francesas.

Estas parece se limitaron a proteger a los evadidos que se pronuncia-

Disposiciones Oficiales

Del "Boletín Oficial del Estado"

Burgos. — El «Boletín Oficial del Estado» publica en su número de hoy entre otras disposiciones de interés las siguientes:

Una orden de Agricultura, fijando el cultivo del trigo en la temporada de julio de 1938 a 30 de julio de 1939, según lo dispuesto en la ley de ordenación triguera. Por este decreto se considera libre el próximo año el cultivo del trigo.

Una orden creando con carácter provisional el personal de veterinaria que ha de prestar servicios en los hospitales y enfermerías de ganados. Dicho personal gozará de los haberes que tenga en la actualidad por su empleo, disfrutando de viajes gratuitos y derecho a alojamiento. E. número de plazas es de 96.—(Faro.)

¡Arriba España!

ban por la verdadera España, contra las agresiones personales de que les querían hacer objeto los energúmenos rojos.

Las tropas derrotadas llevaron consigo a Francia grandes rebaños de ganado (más de mil vacas, cuatrocientos caballos y cinco mil carneros) con el propósito de conducirlos de tránsito a Cataluña.

El General Saliquet, hijo adoptivo de Valladolid

Valladolid. — El alcalde, señor Funoll, en presencia de todas las autoridades ha entregado al general Saliquet el nombramiento de hijo adoptivo de Valladolid.

Asistió al acto el señor Estefanía, padre del falangista que murió en el despacho del general a consecuencia de unos disparos, el 19 de julio de 1936.

Por la tarde el general presidió la sesión del Ayuntamiento, en la que pronunció un breve discurso, agradeciendo el homenaje.

El nombramiento se ha verificado mediante un artístico pergamino, obra del delineante de Obras Públicas y periodista don Carlos Rodríguez.

El servicio ferroviario de Peñarroya a Valsequilla

Santander. — Con fecha 18 del actual ha quedado restablecido el servicio ferroviario de la línea Peñarroya a Valsequilla, admitiéndose toda clase de servicios y facturaciones hasta dicho punto por haber quedado liberado por el Ejército nacional.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Cáceres

Examen final de conjunto

El día 22 del corriente, a las diez de la mañana, darán comienzo los ejercicios correspondientes al examen final de conjunto por el plan de 1931, en el Museo provincial de esta ciudad.

Lo que se hace público para conocimiento de las alumnas.

Cáceres, 20 de junio de 1938.—II Año Triunfal.—El presidente.

De los actos del domingo en Bilbao

Discurso del Ministro de Defensa Nacional

Ampliando la información que de los actos celebrados el domingo en Bilbao publicamos en otro lugar de este número, a continuación transcribimos el texto íntegro del discurso que el ministro de Defensa Nacional pronunció con motivo de la inauguración del puente de la Victoria, y que dice así:

«No sé hablar; yo no sé ser más que soldado, obedeciendo las órdenes de mis superiores y devoto del Caudillo salvador de España y que vine a recoger la herencia que me dejó la desgracia nacional de la muerte de Mola, que expiró a la gloria cuando iba a recoger el fruto de su esfuerzo y dió a España días de gloria en forma tal que las hordas selváticas no tuvieron tiempo de causar daños irreparables a nuestro pueblo.

Su genio iba a triunfar sobre los apetitos materialistas de los unos y sobre la vanidad malvada de los otros, cuando quiso Dios llevarse para sí mientras las brigadas navarras, su jefe, el general Solchaga o García Valiño, Vigón, Camilo Alonso, Bautista Sánchez, y con flechas negras seguían la ruta marcada por él.

Todo lo perdió, todo lo tenía dis-

puesto. En su plan entraba el de la voladura de los puentes; pero esto no se logró. Se tomaron rápidamente las medidas para salvarla y para emprender esta obra de reconstrucción, que en otro caso hubiera estado todavía en trámite burocráticos.

Desconocía la historia de puente de San Antón, que acabó por el señor conde de Superano al conocerla, os digo que ella marcó el camino que nos lleva a la España una e imperial, maduradas, bajo el genio del Caudillo provincial, Generalísimo Franco.

Y no tardará el día en que a masas de engañados se les calienta la cabeza y vengan a por el mismo afán y la misma gloria, acogidos a la magnanimidad del Caudillo los que no tengan conciencias y sus manos manchadas de sangre.» (Ovación imponente)

Corchado: Condesa de carbón graso mineral, superior para los herreros.

Precio. 6 pesetas los 40 kilos.

Se entrevistan el Conde de Ciano y el embajador de Inglaterra en Italia

Se cree que en la reunión trataron de la sesión de hoy del Subcomité de no intervención

Roma. — En los círculos italianos está siendo objeto de generales comentarios la entrevista sostenida ayer entre el conde Ciano y el embajador inglés.

«Stampa», refiriéndose a esta entrevista, dice que es conveniente señalar que ha sido sugerencia del Gobierno inglés y no del italiano.

como parece dar a entender Prensa inglesa de ayer.

DICEN EN LONDRES

Londres. — La Prensa toda publica comentarios acerca de la entrevista del conde Ciano y el embajador inglés en Roma.

Se cree que en la conferencia trataron ambos personajes de la actuación del Subcomité de no intervención, que hoy se reunirá para tratar de la retirada de voluntarios.

Y OPINAN EN PARÍS

París. — También los diarios de esta capital se ocupan de la entrevista del conde Ciano y el embajador inglés. Se entiende que Inglaterra exige la iniciación de lo dispuesto en el Tratado concertado entre ambos países.

EULOGIO CRIADO ROMERO

Corredor de Comercio Colegiado (Notario Mercantil)
Avenida Cervantes, 52 y 54. Tel. 347
CACERES

Caja de Reclutas de Cáceres núm. 49

Concentración de los reclutas pertenecientes a los reemplazos de 1933, 1934 y 1935, que se encuentran clasificados "Aptos para Servicios Auxiliares"

Dispuesto por Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos nacionales la concentración en las Cajas de Recluta de todos los individuos de servicios auxiliares que pertenecían a los reemplazos antes mencionados, dicha concentración tendrá lugar en la forma siguiente:

Se incorporarán a esta Caja de Recluta todos los individuos que se encuentren en los casos antes citados y que pertenezcan a esta provincia, precisamente durante los días 23, 24 y 25 del actual.

Los que pertenecían a Cajas no liberadas y residan en esta provincia, lo efectuarán también con los de los pueblos donde residan.

Encarezco el más exacto cumplimiento para la presentación, en los días que se indican, pues el retraso de un solo día será sancionado con arreglo a los preceptos que para estos casos preceptúa el Código de Justicia Militar.

Cáceres, 20 de junio de 1938.—II Año Triunfal.—El teniente coronel jefe, Gerardo de Requesens.

De la Alcaldía

MULTAS

De cinco pesetas, al vecino de esta capital, don Juan Palomero, por dejar abandonado un coche en la vía pública.

De cinco pesetas, a don Juan Trillo, por formar un fuerte escándalo en el mercado de abastos, al arrastrar un madero.

De dos pesetas, a doña María Fernández, porque su sirvienta vertió agua en la vía pública.

De cinco pesetas, a don Julián de Pablo, por marchar con el automóvil que conducía en dirección contraria.

De cinco pesetas, a doña Benita Rocha para lavar e insolentarse con el guardia que le llamó la atención.

De diez pesetas, a Mariano de la Osa, por expender leche aguada.

OBJETOS ENCONTRADOS EN LA VIA PUBLICA Y DEPOSITADOS EN ESTA ALCALDIA

Por la doméstica de don Joaquín Granado, una petaca.

Por doña Cándida Hurtado Vivas una cadena.

Por la joven Francisca Bermelo, billetes del Banco de España.

También ha sido depositado un pañuelo.

Sobrinos de Gabino Díez, S. L.-Cáceres

Almacenes de Hierros :: Viguetas para construcciones
Ferretería y Colonias

SE VENDE TREN DE TRILLO, marca "Ajuria" núm. 1, con motor de 16 caballos, seminuevo, a toda prueba. Para tratar: Restaurant Patete, Teléfono, 400. Cáceres.

COLONIALES, MADERAS, YESOS Y CEMENTOS

CANDELA Y COMPAÑIA S. L.

CACERES

Inspección Provincial de Higiene

Cursillo de Puericultura

Bajo el atractivo título de «Los pendientes, las pinturas y las modas en la infancia», desarrolló ayer la lección XII del programa, el jefe interino de Puericultura, con gran amabilidad y fácil palabra.

Se aúde en el tema a cosas sencillas, al parecer inocentes, que a diario con la mayor tranquilidad la madre ejecuta, y sin embargo son o pueden ser causa de enfermedad en sus hijos. Es decir, una lección acerca de lo que no se debe hacer con el niño.

Relata primero una anécdota, supuesto origen del uso de los pendientes en la mujer, condenando después su uso en las niñas pequeñas por ser causa de procesos patológicos, adenitis, eczemas, flemones, erisipela, etc. Bastantes males—dice—acechan ya a la infancia para que lo aumentemos por un capricho inútil y salvaje.

Critica y expone los peligros del colorate, cremas, polvos de tocador y tintes usados en niñas, con más frecuencia de lo que parece.

Se ocupa el conferenciante, con muy buen sentido de la realidad, del calzado y del vestido de los niños, señalando las incorrecciones que a diario se cometen, sobre todo el excesivo abrigo que pone a los niños que lo sufran, en riesgo de enfermedad.

Estudia los inconvenientes de los cochecitos, de los gorros, los chupetes, etc. Condena la presencia de los niños en los espectáculos públicos cerrados (cines, teatros); pero recomienda en los mayores, los que se verifican al aire libre, siempre que no sea superior a su intelectualidad, inmorales o repugnantes. Pues—afirma—tanto hay que mirar a la higiene del cuerpo como a la del alma.

Analiza el conferenciante el peligro tan inminente de contagio a que se exponen los niños que juegan en los paseos públicos con la tierra o arena, especialmente la que rodea los bancos donde caen los detritus epidérmicos de los niños convalecientes y donde escupan los tuberculosos durante el descanso de su paseo.

Para los prejuicios tan frecuentes en las madres acerca del frenillo de la lengua del niño, del abuso y uso del traider purgante y de considerar a la dentición y a la baba como causa de enfermedades, tuvo el ilustre doctor frases de condenación absoluta y de un modo terminante concluyó: ni el frenillo ha de cortarse, ni se deben usar purgantes sin consentimiento del médico, ni la baba ni la dentición producen enfermedades. Cuando un niño está enfermo puede ser por cualquier causa, menos por la baba o el diente.

Una lección, en resumen, muy provechosa porque al alcance de todos está el cumplir sus preceptos evitando así bastantes males a nuestros niños. La exposición correcta y fácil de los temas y el prestigio del conferenciante realzaron el valor de esta útil lección del Cursillo de Puericultura.

Se llevó a cabo la práctica del baño y vestido en un niño pequeño, siendo muy felicitada el conferenciante por su ilustrada disertación, muy del agrado del público que le escuchaba.

Hoy, a la hora de costumbre, el competente Dr. don Félix Durán, médico de Higiene Escolar, disertará acerca de «El niño anormal.—Investigación del nivel intelectual de los niños».

BACHILLERATO

CLASES DE VERANO

TODOS LOS CURSOS

P. CONCEPCION, 8.-Tel. 452

Fábrica de mosaicos, loza sanitaria y cuartos de baños

Marcos Mariño

Cementos, yesos, azulejos, cañizos y toda clase de material de construcciones

Oficinas y exposición: CARRETERA DE MEDALVA.—Teléfono 147.—CACERES

PERFLUMERIA MERCERIA
BOTONES ADORNO CONFECCIONES

Almacenes MENDIETA

Generalísimo Franco, 1 Teléfono, 244